

CANDIDATURA CONSERVADORA POR LA PROVINCIA

MURCIA

Don Angel Guirao Girada
Don Emilio Diez de Revenga

CARTAGENA

Don Angel Moreno
Don Eduardo Espin
Don Carlos Tapia

CIEZA

Don Alfonso Pidal (Marqués de Pidal)

LORCA

Don Miguel Rodriguez Valdés

ADVERTENCIA

Nuestros lectores observarán en nuestro número que ha disminuido el tamaño del papel, aunque en su obsequio hemos podido reservar la misma composición.

Ello es debido a no habernos servido la Central Papelera una partida cuyo aviso está en nuestro poder hace más de un mes; pero sin que hayan sido nuestros esfuerzos suficientes a saber el paradero de esa partida.

Perdonarán nuestros lectores este contratiempo, que nosotros somos los primeros en lamentar, deseando cuanto antes normalizar la situación.

A decir verdad mucho nos tememos que aumenten cada día, pues la perspectiva que ofrece la Papelera es poco halagüeña.

Notas del día

La política y la Federación

Sigue nuestro colega «Levante Agrario», descentrado en su campaña y quizá para que le resulte más ineficaz recurre a procedimientos y a enseñanzas que le han de conquistar las más acerbas censuras.

Desconoce el colega el espíritu murciano y sobre todo el espíritu de la huerta, cuando le induce por los caminos de la violencia y emplea para ello la amenaza.

Sabe la huerta, y los hechos se encargaran de convencer al colega, que no puede ni debe empeñarse en una lucha fratricida de la que solo puede salir perdiendo su tranquilidad y su bienestar.

Nosotros hemos predicado desde el primer día que todo aquél que aconseje al huertano, que lleve a su casa la desolación y la ruina, sea perdiendo la vida o perdiendo su libertad, ni es ni puede llamarse amigo suyo.

Existen mil medios para granjearse el respecto de todos, y para ejercer con libertad sus derechos, sin que tenga recurrir a semejantes procedimientos.

Sabemos que son muchos los que ya se han mostrado disconformes con las predicaciones de «Levante Agrario» y que así lo han hecho saber a los directores de la Federación;

pero estos, como argumento convincente, les han dicho que esos procedimientos son los usuales y corrientes en todas partes; pero que los huertanos, como ignorantes, no sabían lo que se decía en la prensa en estos casos.

Como es natural esos no se han convencido, ni muchos otros que están también disconformes con la campaña de «Levante Agrario».

Cuanto más predique la violencia el colega, cuanto más los azuce para que cometan desatinos tanto más se distancia el periódico del espíritu de sus asociados.

Quizá haya algún elemento exaltado entre estos que guste de esos radicalismos; pero los más, que saben que cada día que alumbre el sol, salga o no triunfante la candidatura agraria, tendrán que estar sometidos al yugo honroso de su honrado trabajo, no solo que se irán separando de ese organismo, sino que se irán convirtiendo en apóstoles de su disolución, si ven que no ha de aportarles otras ventajas que el semillero de odios y rencores en que se le quiere envolver.

Para el colmo de los desaciertos los oradores de sus mítins no se han contentado con predicar el desquiciamiento de las relaciones de cordialidad entre el propietario y el colono, sino que adentrándose en las conciencias, quiere ejercer la tiranía de separarles de sus seculares creencias.

Varias veces el colega nos ha dicho que llevamos los caminos opuestos; así es en efecto; pero aquellos federados que nos lean sabrán apreciar en esta campaña quien está laborando por la huerta con mayor cordura y acaso con mayor desinterés.

El Doctor Nonidez y sus Quernetos

Varios ejemplos de naturalistas jóvenes nos presenta la Universidad de Murcia, y es uno de ellos el señor Nonidez, que vino a desempeñar la cátedra de zoología, precedido de gran fama, por los trabajos que había practicado en el Museo de Historia Natural de Madrid. El joven doctor, para entretener sus ocios, o mejor dicho para no estar ocioso, se dedicó al estudio de los quernetos, seres de tan exiguas dimensiones que los gigantes del grupo apenas tienen seis milímetros de longitud, y muchos ni aun llegan a dos. Poseen, a lo más, cuatro ojos, que son de los llamados nocturnos, a causa de

estar dispuestos para ver con esa luz, de lo que bien podemos deducir que los quernetos han de ser poco amigos de las luces. El pecho (tórax), lleva en la parte anterior dos apéndices largos y robustos que terminan en unas garras o pinzas, análogas a las de los alacranes, y como éstos corresponden al grupo de los escorpiones, por el parecido se llama a los quernetos pseudoscorpiones (falsos escorpiones). Siguen a esos apéndices cuatro pares de patas, relativamente grandes, aunque suelen ser más cortas y débiles que los antes referidos. El abdomen lleva cuatro aberturas laterales, que les sirven para respirar; pero no termina como el de los escorpiones, en la prolongada y agresiva cola con que inyectan a sus presas el mortífero veneno. Es notable que, a pesar de la pequeñez de esos seres, los naturalistas estudian los menores detalles de su organización, y cómo agrandan sus pequeñeces, ellos que juzgan pequeñas cosas que parecen grandes al vulgo de los mortales! El caso es que, cuando bien se considera, acabamos por decirnos: «puede que tengan razón.»

Como resultado de su labor, el Sr. Nonidez ha publicado un folleto (1) en que menciona 39 especies distintas de quernetos que viven en España, de ellas tres nuevas, y dos que acaso lo sean también. Algunas de las especies que cita son tan pequeñas que sus individuos se fijan por uno de sus pinzas a las patas de las moscas, y así experimentan el gusto de volar sin tener alas ni fabricar aeroplanos. Otros, como el *Chelifer Craucoides* (2), viven en las bibliotecas, aunque se presume que no los llevan allí instintos bibliófilos, sino la necesidad de alimentarse con lo que en ellas encuentran. Verdad es que, con honrosas excepciones, el hombre se acerca a los libros cuando de ciencia tratan solo porque los considera medio adecuado para llenar el estómago. Somos pues, algo así como quernetos con camisa limpia.

Otras especies que habitan en las cavernas, carecen de ojos, ya que para nada los necesitan donde no hay luz. No pocas viven bajo la corteza de los árboles, figurando entre ellas el *Chelifer Latreilli*. Leach, que habita en los pinos de Murcia, y el *Chelifer Meridianus* L. Kock, que se aloja en los plátanos, no habiendo citadas ambas especies como pertenecientes a la fauna ibérica hasta que lo ha hecho el señor Nonidez. También el *Chelifer hispanus*, L. Kock ha sido hallado en Murcia por el mismo naturalista, bajo la corteza de un árbol, cuyo nombre no se cita. Aunque en la obra referida no se consigna, por ser trabajo puramente descriptivo, añadiré que oí asegurar a dicho naturalista que esos quernetos consumen muchos de los terribles insectos que hacen sus galerías bajo la corteza de los árboles. Y les llamo terribles, por que con ellos destruyen enormes cantidades de éstos, ya que esas galerías impiden que la savia elabora-

(1) Junta para la Ampliación de Estudios e Investigaciones Científicas. Trabajos del Museo Nacional de Ciencias Naturales. Pseudoscorpiones de España, por José F. Nonidez (con 12 figuras), publicado el 10 de Noviembre, Madrid 1917, 1 vol., 24 por 17 centímetros, 46 páginas.

(2) Ruego a mis amables lectores y sobre todo a las lectoras, que me dispensen molestie su vista con *latínajos*. Aunque de buen grado los suprimiría, me veo obligado a no hacerlo por que, apesar de la riqueza de nuestro idioma, carece de palabras con que designar los cientos de millares de animalitos ya descritos por los naturalistas.

da por las hojas descienda a proporcionar a las raíces los materiales indispensables para que sigan viviendo.

Como resultan tales quernetos amigos utilísimos del hombre, debemos los forestales procurar que se multipliquen y así estamos moralmente obligados a conocerlos y a estudiar sus costumbres. Por tanto, los que tengan alientos de investigadores busquen con constancia y cuidado bajo las cortezas de los árboles decadentes o moribundos, y probablemente hallarán quernetos. No olviden, en este caso, que es facilísima su conservación, ya que basta colocarlos en tubos con alcohol. Grato es saber que entre los arácnidos, que tanta repugnancia inspiran al hombre, hay seres que deben mirrar como amigos suyos, aparte de ser muy cierto que todos los de la creación fueron, son o pueden ser útiles a la humanidad.

R. CODORNIU

Las subsistencias

Sin pan en Blanca

El alcalde de Blanca, telegrafía al gobernador civil lo siguiente:

«Encontrándose esta población sin existencias de harina recurren a esta alcaldía los comerciantes manifestando que no pueden hacer pan por falta de dicho artículo.

«Ruego a V. S. autorice a la fábrica la Innovadora, para que nos remita las harinas pedidas, pues nos encontramos ante un grave conflicto de no recibirlas.»

El señor gobernador, ha ordenado inmediatamente a la fábrica «La Innovadora», expida las harinas pedidas por los comerciantes.

La expedición de harinas

Don Vicente Magro, fabricante de harinas de Cartagena, participa al señor gobernador que la disposición tomada por la Compañía de ferrocarriles de no admitir géneros cuando en los muelles haya sobrada mercancía, perjudica notablemente al comercio especialmente en lo relacionado con las harinas.

En su vista ha tenido que retirar de la estación de Cartagena, 30 sacos de harina que pretendía mandar a Alcantarilla, Alguazas y Archena.

Ruego al gobernador ordene a los jefes de las estaciones puedan expedirse harinas por considerarse artículos de primera necesidad.

Arroz y judías

Un almacenista de Cartagena ruega al señor gobernador telegráficamente al señor gobernador de Valencia para que autorice la salida de 50 sacos con 5.000 kilos de judías que ha de remesar por vapor don Simón Cebrián, de dicha plaza.

Don José Balsalobre, comerciante de Cartagena, suplica al gobernador recabe de su compañero el de Valencia autorización para que expida la casa Salvador Vives un vagón de arroz conteniendo 10.000 kilos.

Los señores Zapata y Cabezas comerciantes de San Javier, solicitan que la casa Rivas Cerda de Puebla Marga (Valencia) le remita 500 kilos de arroz que tiene comprados.

Carbón para una fábrica

Don Julio Frigal dueño de los talleres de construcciones metálicas establecido en el barrio de Peral (Cartagena) comunica al señor Gobernador que la sociedad de Peñarroya está dispuesta a cederle previa autorización el carbón cok inglés indispensable para su industria.

Solicita la autorización debida manifestando que la cantidad aproximada para la fusión de hierro en sus talleres es aproximadamente de 10 toneladas mensuales

Carbón vegetal

El alcalde de Cartagena solicita del Gobernador se ponga en la estación de Hellín a disposición de la casa Germán y Aurelio García un vagón para remitir carbón vegetal con destino a don Angel Salmaquillo.

Comunicado

El Sr. Barranco nos dirige el siguiente comunicado:

Sr. Director de El Tiempo.

Muy distinguido señor mío: Apellando a su caballerosidad más que a los derechos que a la ley me concede, le ruego publique en el periódico de su digna dirección estos renglones de rotundo mentís a las afirmaciones que, referentes a mí, se ponen en boca del señor Marin Oliver en el número de El Tiempo correspondiente a la fecha de hoy. La opinión conoce ya lo que hay de cierto en este asunto y juzgará como merece a cada uno.

Le anticipa las gracias, su atento s. s. q. s. m. e., Carlos Barranco. Murcia 18 Febrero 1918.

NOTA.—Frente a la negación del Sr. Barranco nosotros podemos ofrecer la afirmación de nuestros informes de ayer; pero ajenos al propósito de establecer polémica, y solo deseando que en esto, como en todo, conste nuestra sincera imparcialidad acogemos el comunicado sin otros comentarios.

CONTRA LOS QUE NO VOTEN

Real Orden

La «Gaceta» publica una Real Orden del Ministerio de Hacienda, en que se dispone lo siguiente:

«1.º Que el recargo del 2 por 100 que establece el artículo 84, número 2.º, de la ley Electoral para los electores que sin causa justificada, dejen de emitir su voto, solo puede alcanzarse a aquellas contribuciones que, como la territorial en sus varias divisiones y la industrial y de comercio, tienen periodo fijo de repartimiento y exacción.

2.º Que los haberes a los cuales alcanza el descuento del 1 por 100 a que se refiere el mismo número, son todos aquellos que se perciban en nómina periódica y fija por los funcionarios públicos comprendido en la ley de Utilidades.

3.º Que la autoridad que debe declarar la exacción de estas sanciones en vista de las relaciones que le remitan las Juntas electorales, son aquellas de las cuales dependen las contribuciones o impuestos objeto del recargo.

4.º Que la forma de exacción debe ser, en la de contribución periódica y fija, por medio de las listas especiales que se formen por las respectiva dependencia en que sean contribuyentes los electores remisos, en las cuales se consignen las cantidades bases del recargo y el importe de éste, y por recibos también especiales que confeccionará la misma dependencia y remitirá previa fiscalización de la Intervención a las Tesorerías, para que al hacer el cargo de ordinaria o accidental a los recaudadores las comprendan en el mismo con la debida distinción, y éstos las hagan efectivas por los procedimientos de Instrucción.

5.º Que en cuanto a los haberes de funcionarios del Estado, se hagan iguales relaciones por las oficinas en que los devenguen y se retenga su importe, ingresándolos en el Tesoro.

6.º Que el ingreso de todos estos recargos y descuentos se verifiquen con cargo a un artículo adicional bajo el epígrafe «Recargo electoral»,

capítulo 5.º letra B. del presupuesto de ingresos.

7.º Que una vez ingresado en el Tesoro con la debida aplicación la parte que corresponda a los descuentos del 1 por 100 hechos en sus haberes a los funcionarios públicos, se transfiera a los establecimientos benéficos del termino municipal que designen las autoridades a cuyo cargo corra el sostenimiento o inspección de aquellos.

8.º Que respecto a los haberes que correspondan a los funcionarios de la provincia o Municipio, se pasen las relaciones de las Juntas a las respectivas Corporaciones, para que por estas se apliquen sin demora alguna las sanciones legales.»

A estos artículos añadiríamos nosotros de buena gana este otro: Todo ciudadano tiene el deber de denunciar a todos aquellos que dejen de cumplir esta obligación.

Así prestarían un granservicio a la beneficencia y a la sociedad.

LOS TEATROS

Circo

Con buenas entradas se celebraron en este teatro ayer las secciones de tarde y noche.

Por la tarde se puso en escena el gracioso juguete cómico en tres actos «El amigo Carvajal», que causó las delicias del público por lo bien tramada y desarrollada que está dicha obra.

Por la noche se representó el drama «Fedora» que también gustó.

Todos los intérpretes fueron muy aplaudidos.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia-sainete de don Carlos Arniches, en dos actos, titulada «La venganza de la Petra, o donde las toman»; obra que ha obtenido un éxito resonante en el teatro cómico de Madrid y en cuantas provincias se ha representado.

Ortiz

Para hoy martes se anuncia en este lindo teatro en sección de tarde y noche el debut de los notabilísimos artistas, ya de fama mundial, «The Siberian», artistas enciclopédicos que darán a conocer lo más selecto de su repertorio, con cambio a diario de programa.

Además hay que admirar los espléndidos y magníficos decorados que presentan estos artistas.

De confirmarse la fama que los precede, al teatro Ortiz acudirá muchísimo público.

Para el día 27 del actual hará su debut la notable compañía de comedia que dirige la eminente y sugestiva actriz la señorita Gloria Torrea y en la que figura el primer actor don Luis Reig. Harán su debut con «El Gavilán» y darán a conocer durante su actuación los últimos estrenos de la temporada actual.

De esta compañía nos ocuparemos con más extensión otro día.

Las fiestas de Abril

Según leemos en nuestro colega «El Liberal», pues nosotros no tuvimos noticia alguna oficial ni particular de la reunión, en la tarde del domingo reuniéronse en el Casino con el señor Alcalde, algunas distinguidas personalidades, cambiándose impresiones sobre las fiestas de Abril, conviniéndose en celebrarlas para dar mayor solemnidad a los actos oficiales que tendrán lugar en dicha época.

Se convino en celebrar, además de las procesiones, Batalla de Flores, baile de las Flores, reparto de pan a los pobres, comida a los asilados y dos corridas de toros; una el día 31 de Marzo con Gallo, Gallito y

Camará y toros de Veragua, y otra el 1.º de Abril con Gallo, Gallito, Martín Vazquez y Camará o Gaona, con ocho toros de Sarga.

Además tendrán lugar la entrega bendición y jura del estandarte del Batallón de Artillería, y la inauguración de los pabellones de Artillería de la Fábrica de Pólvora de la Nora.

La Batalla de Flores, único festejo que necesita comisión, será organizada por el comandante de Artillería señor Martínez Vivas.

Caso de confirmarse, como se viene diciendo, que S. M. el Rey vendrá a asistir a los actos militares que se celebren, se ampliarán los festejos y se organizará una corrida regia, a más de las dos indicadas.

La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer: 86.

Listas vendidas, 85. Vocal de semana, don Laureano Albaladejo.

Asociación Regional de Arquitectos

A los propietarios

Los Arquitectos de la Asociación Regional de Murcia, residentes en la capital, en vista del resultado negativo de sus esfuerzos encaminados a que todas las obras que se realicen en esta ciudad y su término municipal se hagan bajo la dirección de un facultativo competente, según dispone la ley, han acordado hacer público, que en lo sucesivo se verán obligados bien a pesar suyo a dar ante los tribunales de justicia a todo propietario y maestro albañil que ejecuten obras sin aquella dirección facultativa a que están obligados; y lo manifiestan así para conocimiento de los interesados.

TIENDA ASILO

Durante la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 4.324 raciones de comida y 4.250 de pan, de las cuales 2.755 de las primeras y 2.755 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad, y para los niños de la sala maternal 40 raciones de comida y 40 da pan.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

El día 15 se mejoró la comida, con 75 pesetas, más 200 de pan gratis, en memoria de don Eustasio de Ugarte (q. e. p. d.) costeando la mejora y el pan las señoras doña Juana de Ugarte y doña María Machado.

Han salido de semana don Pedro Castaño y don José Catañ y Torres. Han entrado don Mariano Palarea y don José Ferrán Moreno.

La guarnición de Murcia

Cañones y automóviles

Ayer llegaron a esta con destino al tercer batallón de Artillería de posición, diez cañones de diversos calibres y seis camiones automóviles.

El ministro de la Guerra en Palacio

Visita comentada

Está mañana se ha sabido que anoche estuvo en Palacio celebrando una conferencia con el monarca el ministro de la Guerra.

La conferencia duró más de una hora.

En los círculos políticos se concede gran importancia a esta conferencia, sobre la que se hacen muchos comentarios.

Los elementos adictos al Gobierno se muestran reservados sobre esta conferencia.

LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS

Comentarios

En los centros políticos se han hecho durante todo el día comentarios sobre la próxima lucha electoral y el resultado de la proclamación de candidatos por el artículo 29.

En el Congreso.—Actas recibidas

En el Congreso se han recibido esta mañana diez actas de diputados proclamados por el artículo 29.

¿Los liberales de acuerdo?

En los pasillos del Congreso se hablaba esta tarde de que los liberales habían llegado a un acuerdo.

Se decía que se formaría un gabinete de concentración, entrando en el Alba, Romanones y Villanueva.

Para ocupar la presidencia del Congreso se designaba al conde de Romanones.

También decían los comentaristas que a este gabinete de concentración le prestaría Dato su apoyo.

LA CORUÑA

Reunión de la Junta del Censo

En esta capital se ha celebrado hoy la reunión de la Junta del Censo, que no pudo celebrarse ayer por falta de vocales.

Se proclamaron varios candidatos no siendolo ninguno por el artículo 29.

AVILA

Llegada de Cambó.—Mitin regionalista.

Ha llegado el jefe de los regionalistas señor Cambó.

Asistió a un mitin celebrado en Piedra Hitas, donde pronunció un discurso.

Después regresó a Madrid.

BARCELONA

El ministro de Hacienda.—Visitas.

De Barcelona dicen que el ministro de Hacienda señor Ventosa está siendo muy visitado.

Ha recibido numerosas comisiones de regionalistas.

La exportación de vinos a Francia.

El señor Ventosa ha recibido la visita de una numerosa comisión de productores de vino de Villafranca de Panadés.

El objeto de la visita era pedirle que se activen las gestiones que se vienen realizando para el Tratado sobre la exportación de vinos a Francia.

La importación de azufre de Italia.

También le habló la citada comisión de la importación del azufre de Italia que está pendiente de las negociaciones que se están haciendo con el Gobierno italiano.

A Tarragona

El ministro de Hacienda ha marchado a Tarragona.

TARRAGONA

Protestando de la propaganda de Ventosa.

Todos los candidatos a diputados por Tarragona han publicado una hoja protestando de la campaña oficial que realiza el ministro de Hacienda a favor de los candidatos regionalistas.

Ventosa a Madrid

De Tarragona ha salido con dirección a Madrid el ministro de Hacienda.

Habla García Prieto

¿Huelga general?—Adoptando precauciones.

El presidente del Consejo al recibirnos esta mañana en su despacho oficial, nos manifestó que las medidas de precaución adoptadas tienen su justificación ante los anuncios de que algunos sindicalistas conocidísimos de Barcelona, en unión de otros elementos que están recorriendo las provincias, estaban preparando la huelga general para hoy o para el día 25.

Añadió García Prieto que por fortuna en toda España reina completa normalidad, esperando el Gobierno que las elecciones del domingo se desarrollen dentro de la tranquilidad más completa.

El estado de guerra en Barcelona

Contestando el presidente a preguntas de los reporters sobre la fecha en que se levantará el estado de guerra en Barcelona, dijo que ignoraba si en el Consejo que el miércoles se ha de celebrar en el palacio

de la Presidencia se trataría de este asunto.

Terminó Alhucemas diciéndonos que en toda Barcelona se viene haciendo la propaganda electoral como si el estado de guerra no existiera, y sin que el menor obstáculo se presente a los propagandistas.

En Gobernación

Disposiciones sobre la emigración

El ministro de la Gobernación, Vizconde de Maremala, nos dió cuenta esta mañana de que a petición del gobernador civil de Guipuzcoa, ha adoptado severas medidas contra la emigración de obreros a Francia.

Estos obreros, nos dijo el ministro, son reclutados para trabajar en Francia y no cuentan con recursos suficientes para volver a España.

Añadió el ministro que había dado los ordenes necesarios para que se ponga en vigor todo lo legislado sobre emigración.

Arizón y Bahamonde

El director general de la guardia civil, general Arizón ha celebrado una entrevista extensa con el ministro de la Gobernación,

Se dice que en esta conferencia, se ocuparán de asuntos relacionados con la próxima lucha

La catástrofe ferroviaria

Entierro de las víctimas

De Zaragoza telegrafían diciendo que se ha celebrado el entierro de las víctimas de la catástrofe ferroviaria ocurrida el sábado entre las estaciones de Tamarite y Binefar.

La manifestación del duelo fué presidida por el Ayuntamiento, representantes de la compañía propietaria del ferrocarril y del juez.

El pueblo entero asistió al entierro.

El comercio cerró sus puertas.

Gijón

Después de matar a su hermana se suicida.

De Gijón telegrafían dando cuenta de que en el pueblo de Vorillos se ha desarrollado un suceso que ha causado gran impresión.

Rodrigo Iglesias, que estaba tuberculoso, disparó un tiro contra su hermana, causándole la muerte.

Después se disparó un tiro en la sien, quedando muerto en el acto.

En Palacio

Los compañeros de promoción del rey

Esta tarde han estado en Palacio los compañeros de la promoción del rey, para cumplimentarle y agradecerle el retrato que les ha dedicado.

Don Alfonso conversó con ellos cariñosamente, recordándoles a once compañeros que fallecieron en Filipinas y Afica.

El monarca les acompañó a cumplimentar a la reina doña Cristina.

Los compañeros del rey besaron la mano a doña Cristina.

Al llegar el turno a don Alfonso, este exclamó:—Ofrézcolá mis respetos en unión de mis compañeros.

La reina que no se había apercibido de que estaba allí su hijo, al reconocerle le abrazó efusivamente.

Don Alfonso contestó:—Soy uno de ellos.

Firma regia

De Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia señor Fernandez Prida ha sometido a la sanción del monarca un decreto jubilandó al presidente de la Audiencia de Córdoba don José Tello.

La Reina Victoria

En peligro.—Accidente sin importancia.—La Reina ovacionada.

Esta mañana salió la Reina Victoria en automóvil marchando al convento de Trinitarios.

Al entrar el automóvil al convento tuvo que pasar por encima de un pozo cubierto con tablones.

Al peso del vehículo cedieron los tablones hundiéndose la parte trasera del coche.

La Reina descendió del automóvil ilesea.

Los pobres que esperaban la llegada de la Soberana para recibir de mano de esta la comida, dispensaron a la augusta dama una entusiasta ovación.

Después pasó la Reina al comedor donde por su propia mano sirvió la comida a los pobres.

Estos repitieron la ovación.

¿Un atentado?—Un detenido.—Era un memorial

Cuando la egregia dama regresaba en automóvil por la Guindalera, un sujeto intentó abalanzarse sobre el coche.

El citado sujeto llevaba en la mano un rollo de papeles.

Los numerosos vecinos que presenciaban el paso de la Reina, detuvieron al mencionado sujeto.

Este dijo llamarse Francisco Varola, y manifestó que su propósito al arrojarse al automóvil era hacer entrega a la Reina de un memorial.

Al ser cacheado no se le ocuparon armas.

Entre los vecinos de la Guindalera se promovió gran alarma, creyendo en un principio que se trataba de un atentado.

VALENCIA

RODRIGO SORIANO EMPEORADO

Herida infeccionada

El exdiputado radical Rodrigo Soriano se encuentra empeorado de las heridas que le causó un desconocido el sábado.

Una de las heridas se le ha infeccionado.

Se ha celebrado consulta de médicos.

Una herida deja al descubierto la carótida.

Barcelona

El estado de guerra

Se cree que a mediados de esta semana acordará el Gobierno el levantamiento del estado de guerra en esta capital.

El orden público.—Precauciones

Las autoridades militares adoptaron en las primeras horas de la mañana gran lujo de precauciones en evitación de posibles alborotos. Las tropas ocuparon desde bien temprano, los sitios más estratégicos de la población, y el resto de la guarnición ha quedado acuartelada.

El orden en la población es completo.

Estas precauciones se habían adoptado ante los temores de una huelga general.

Definitivamente se ha alejado el peligro del paro general.

Valencia

Un maquinista detenido

Ha sido trasladado al Hospital el maquinista Hernandez, culpado en los sucesos de Agosto.

El traslado ha sido motivado por haberse negado a abandonar su domicilio.

La guerra europea

RESUMEN DE OPERACIONES 18-9-15

Frente italiano

Hubo fuego muy vivo de artillería al Oeste del Garda y al Este del Brenza.

En el Piave medio fué muy poco intenso el cañoneo.

Se señalaron avances de exploración de las tropas austro-húngaras en el valle de Lagarina y al Sur de Génova, en la meseta de Asiago.

Frente franco-ingles

Revivió mucho el fuego de artillería en Frandes y en la región de Artois, entre Tahura y Ripent, y en la orilla oriental del Mosa.

Curación de la catarata por nuevo procedimiento ideal

DOCTOR ALEMÁN, Oculista

Exprofesor del Instituto Oftálmico Nacional

PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ, 9, MURCIA

Dispensario para pobres: Casa de Misericordia.

La infantería germana sostuvo ventajosos combates con contingentes reducidos cerca de Cherisy, y al Sur de Marcoing.

Fué muy intensa la actividad de las escuadrillas aéreas alemanas.

PETROGRADO

Suicidio de Kaledine

De Petrogrado telegrafían diciendo que se ha suicidado Kaledine.

Maximalistas y cosacos.—Horribles combates.—Tres mil muertos y heridos

Dicen de Petrogrado que se ha desarrollado un tremendo combate entre maximalistas y cosacos.

Los muertos y heridos pasan de tres mil.

Los cosacos marchan con dirección a Petrogrado.

Japón intervendrá en la guerra

Telegrafían de Petrogrado diciendo que es posible que el Japón intervenga en la guerra.

RUSIA Y ALEMANIA

El estado de guerra se reanuda

Dicen de Berna que se ha reanudado el estado de guerra entre Rusia y Alemania.

Austria se inhibe

Las mismas noticias dicen que Austria se inhibe en esta intervención.

BOLETIN RELIGIOSO

Febrero 1918

MARTES XVIX

San Alvaro y San Gabino.

CULTOS

En la Merced.—Novena a Nuestra Señora de Lourdes. Durante la misa de ocho.

En la Catedral.—Los piadosos ejercicios al Patriarca San José se consagran los días 19 de cada mes en su propio altar.

El día 19 a las siete y media se celebrará el santo Sacrificio de la Misa.

También habrá Comunión general.

En San Nicolás.—Asociación Josefina. Hoy 19 a las ocho la misa mensual.

VELA Y ALUMBRADO

Día 19.—En el Rosario por el Excelentísimo señor don Diego González Conde.

SUCESOS

Mordido por un perro

Ha sido mordido por un perro, el niño de 14 años Pascual Montesinos Sánchez.

Conducido al Hospital, se le ha curado de una herida en la pierna derecha.

El can es propiedad de Joaquín Nicolás, vecino de la calle de San José.

Noticias

Gratitud

En nombre de la afligida hermana de la señora marquesa de Aledo, demas familia y de su administrador general don Julio Alarcón, damos las gracias a los numerosos amigos que con motivo del fallecimiento de la ilustre dama, les han acompañado en su desgracia y han asistido a su entierro, verificado en la Villa y Corte de Madrid.

Al cumplir este encargo les reiteramos nuestro pésame.

CONSERVAS TREVIJANO

SON PREFERIDAS A TODAS

Viajero

Ha regresado de Madrid, donde marchó con objeto de acompañar el cadáver de la señora marquesa de Aledo, su administrador don Julio Alarcón.

NARANJAS. Se venden en la portería de D. Baldomero Rodríguez, calle de Vara de Rey, núm. 2, de ocho de la mañana a dos de la tarde.

Toma de dichos

Ante el señor cura de la rectoral de San Pedro y en el domicilio de los padres de la novia se han tomado los dichos la distinguida señorita María Martínez López Tuero, hija de nuestros queridos amigos don Antonio Martínez y doña Javiera López Tuero, y el distinguido joven don Francisco Grech Peña.

La boda se celebrará en breve. Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra enhorabuena.

Mejorado

Se encuentra notablemente mejorado de la enfermedad que padece nuestra nuestro querido amigo don Mateo Seiquer.

Lo celebramos y deseamos su total restablecimiento.

Dennuncias Muuicipales

A una criada de la calle del Licenciado Cascales núm. 10, por arrojar basuras.

—Por fregar unos bancos en la Plaza de Abastos, el vendedor de pan Alfonso Sanchez.

—A otra criada de la casa número 1, del Plano de San Francisco, por sacudir esteras.

Espectáculos

Circo

Compañía de comedias y dramas de Mendizábal-Ros.

Funciones para hoy:

A las seis y media, el juguete cómico en tres actos, «El rayo».

A las nueve y media, la comedia en dos actos «La venganza de la Petra, o donde las dan las toman», (estreno).

Ortiz

Colosal programa de películas.

Debut de The Siberian, artistas enciclopédicos.

A las seis y media y nueve y media de la noche.

FABRICA DE YESO

ANTIGUA DEL ARAGONÉS

Aljezares

Aserrío mecánico y fábrica de yeso SAN ANTONIO, 22.

Ultima hora

RUSIA Y ALEMANIA

3:25 mda.

Informes alemanes

Berlin. Oficial: Al medio día se han reanudado las hostilidades con Rusia.

Nuestras tropas avanzaron hacia Dunaburg, llegando a alcanzar a Duna.

Después emprendimos un avance hacia Kowel.

PALMA DE MALLORCA

La falta de carbón.—Saqueos.

—Un muerto y varios heridos

Telegrafían de Palma de Mallorca diciendo que con motivo de la carencia de carbón, una numerosa manifestación ha recorrido las calles de la ciudad.

Los manifestantes observaron una actitud hostil.

Penetraron en varios almacenes, saqueandolos.

Se registró una colisión entre la fuerza pública y los manifestantes.

Resultaron un muerto y varios heridos.

Los ánimos están excitados.

De Mazarrón

Exámen de Exploradores

Anoche tuvieron lugar los exámenes de los exploradores de tercer

ra, en el magnífico local de la Casa Ayuntamiento, de esta villa.

Prévia invitación, concurrió al acto lo más selecto de la sociedad mazorronera, tributando así el más honroso homenaje a la cultura, progreso y civilización.

Presidía el acto el señor presidente del Consejo local, quien tenía a su derecha los señores alcalde, cura párroco de la iglesia de San Antonio, don Celestino Sangenis y el señor contador del Consejo don Antonio Nuñez Lorente; a su izquierda tomaron asiento los señores: capitán del Ejército, don Vicente Sánchez Gracia y don Cenón Martínez Dueso, médico de la Armada.

El hermosísimo salón de sesiones estaba completamente lleno de hermosas mujeres, damas protectoras, que con su presencia daban un matiz realce a la espléndida fiesta. V de señores socios de la patriótica entidad «Exploradores de España.»

Ocupaban los primeros asientos, los jóvenes y bizarros exploradores, que cual alegres y pintados najarillos esperaban el momento de lucir sus galas.

Siendo las siete de la noche, hora prefijada por el Consejo, se dió comienzo al acto, examinando la presidencia uno a uno, a cuantos exploradores lo tenían solicitado.

Con un acento sin igual y como hombres convencidos del cumplimiento de su deber, aparecía el explorador en la plataforma, para ser examinado.

Uno a uno fueron preguntados convenientemente en materias propias del caso, y daba gusto, extasiaba la contemplación de aquellos instantes en que el tierno niño se convertía en hombre reflexivo, temeroso de Dios, amante de su Rey, de las autoridades, de sus superiores, de sus padres, compañeros, hermanos, conciudadanos y de la humanidad entera.

Terminado el examen, hecho con gran lucimiento, el señor Sangenis, emocionadísimo, hizo uso de la palabra con la elocuencia y pericia a que está acostumbrado.

Empezó dando las gracias por la invitación, diciendo: agradezco en el alma vuestra invitación y la única manera que he visto más apropiada para corresponder a ella, era asistir y dirigir cuatro palabras de vibrante entusiasmo, a tan noble institución que forma y amolda en su seno, los grandes pueblos del porvenir.

Desarrolló el señor Sangenis elocuentemente sus ideas, para terminar en una hermosa y brillante frase que encerró todo el pensamiento de su excelente discurso: «Bien podemos decir, dijo, que todo este trabajo es elaborar, formar e infundir una grande alma en cuerpos pequeños; es hacer grandes hombres de niños pequeños.»

El señor Sangenis fué felicadísimo por su elocuencia, demostrando una vez más la grandeza de su alma, su refinada cultura y plausible alteza de miras.

Acto continuo hizo uso de la palabra el honrado y laborioso comerciante don Francisco Noguera Albacete, quien con su entusiasmo sin igual alabó la regeneradora obra de «Los Exploradores de España», ofreciendo incondicionalmente su apoyo y exhortando a los demás a proseguir sin desmayo tan patriótica obra.

También fué el señor Noguera felicitado por todos los concurrentes. El señor presidente dió por terminado el acto, rogando a los exploradores cantaran el himno, que fué escuchado en pie por todos los concurrentes, que al final prodigaron nutridos y prolongados aplausos.

Bien podemos decir que el acto de anoche fué uno de esos que levantan los espíritus, haciendo sentir los más dulces deléites; hacen derramar lágrimas del corazón del que los presencia, dignifican a los organizadores y honran al pueblo, en cuyo seno se celebran.

No nos cansaremos de aplaudir al señor presidente del Consejo local, al señor Jefe de tropa don Gabriel Lorca Navas, que con un entusiasmo y paciencia sin límites educa e instruye a los exploradores, habiendo conseguido en corto plazo, instruir, educar y equipar a ese puñado de niños valerosos, que prometen laborar dentro de una generación más feliz.

Jóvenes exploradores, Consejo local, damas protectoras, señores socios, y todos cuantos contribuyan al fomento de la institución, recibid nuestra más ferviente enhorabuena y no desmayéis en esta santa obra, adornada con la diadema más meritoria y más hermosa de la tierra, cual es el amor, la caridad y la virtud.

CORRESPONSAL.

Páginas de la campaña

La próxima ofensiva

Tanto en el frente italiano, como en el teatro occidental de operaciones, viene limitándose la pelea a coñoneo y choque de patrullas, sin que aquél pueda significar por su intensidad el obligado prólogo de un serio ataque a fondo y sin que estos signifiquen otra cosa que diarias operaciones de tanteo con destacamentos que vienen aumentando en número, quizás porque estas exploraciones necesiten cada día ser más intensas.

Los aliados anuncian nuevamente a plazo fijo la gran ofensiva germana habiéndole marcado la fecha del 20

de este mes, quizás por que en el indicado día cumple el segundo aniversario del gran ataque al campo atrincherado de Verdún por las tropas del Kronprinz prusiano.

El solo anuncio de la mencionada ofensiva mantiene a los aliados en una constante tensión nerviosa, que es la que se traduce en diarias exploraciones que tienen por manifiesta finalidad conocer y descubrir la organización de las fuerzas enemigas tanto en la primera línea, como en los sectores de retaguardia.

Tuvieron lugar los principales choques en la jornada última al Norte de Lens, en la zona ocupada por los ejércitos británicos y en la Champagne al Sudeste de Tahure, en los sectores que defienden las huestes francesas.

Los alemanes, por su parte, atacaron en Flandes al Norte de Ailette y en los altos del Mosa.

Tanto la Prensa francesa, como la Prensa inglesa, dedican mucho espacio a comentar la supuesta próxima ofensiva, y el corresponsal del «Morning Post» telegrafía a su periódico detalles de la instrucción que dan los alemanes a sus tropas para disponerlas convenientemente con ocasión de los próximos ataques.

Segun el mencionado corresponsal, parece que los alemanes no van a hacer uso de los modelos de defensa, dando muy poca importancia a los diversos sistemas de trincheras. Simulan marchas, a bases de Cuerpos de ejército, y en ellas el grueso de las tropas va precedido por formidables columnas de asalto.

Diariamente se ejercitan al tiro los soldados de infantería, y la artillería se adiestra en los polígonos; las columnas de asalto llevarán mayor número de ametralladoras que de ordinario y sobre la primera línea de fuego se concentrarán grandes masas de fuerzas para asegurar el dominio y la posesión de las posiciones que se conquisten.

También habla de empleo de nuevas armas, del uso de tanques y del empleo en gran proporción de gases asfixiantes. Las escuadrillas de aeroplanos serán también más numerosas que de ordinario. Si los anteriores datos se confirman, la nueva fase de la pelea será evidentemente la más trágica de todas; y en ella buscarán los alemanes el seguro medio de abrir brecha para volver a la batalla de maniobra y salir de una vez de esta guerra metódica y sangrienta de posiciones y atrincheramientos.

COMANDANTE CUNAXA

De Espinardo

Petición de mano

Por don Antonio Rodríguez y señora ha sido pedida la mano de la

bella y distinguida señorita Angelita Ayuso Cano, para el joven e ilustrado comerciante de esta localidad nuestro querido amigo don Gerundino Rodríguez Belchí.

Entre la enamorada pareja se han cambiado valiosos regalos.

La boda se celebrará en el próximo Mayo.

Por adelantado enviamos a los distinguidos amigos nuestra más cumplida enhorabuena.

Restablecidos

Lo están de la ligera indisposición sufrida nuestros queridos amigos, el joven abogado don Fernando Flores y la encantadora señorita María Teresa Rodríguez.

De todas veras celebramos el restablecimiento de tan simpáticos y cariñosos amigos.

Los tranvías

Llamamos la atención del señor director de los mismos para que ordene, si lo considera factible, que en los jueves, día de mercado en la capital, se aumente el servicio y caso de no ser esto posible, se pongan remolcadores; pues es tanta la gente que en dicho día utiliza el tranvía, que el servicio resulta muy reducido.

Rogamos a sí mismo prohíba a sus empleados dar billete cuando el coche está ocupado, impidiendo con esta medida que nosotros estimamos muy atendible, que en las plataformas se vea número superior de viajeros al que las mismas marcan.

Esperamos que la dirección considerando atendibles estas peticiones dará las órdenes oportunas para su inmediata aplicación.

Por adelantado le damos las más expresivas gracias.

Pésame

Se la damos muy sentido a nuestro estimado amigo el activo y competente cartero de esta localidad don Gabriel Rigál, por la desgracia que hoy experimenta producida por la defunción de su hermano don Joaquín (q. e. p. d.). Sepa el apreciable amigo que de veras nos asociamos a su justo dolor.

CORRESPONSAL.

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

JUZGADO DE SAN JUAN

Nacimientos, 4.
Defunciones, 2.
Matrimonios, 1.

JUZGADO DE LA CATEDRAL

Nacimientos, 2.
Defunciones, 4.
Matrimonios, 1.

LA AMENAZA SUBMARINA

Según el «Morning Post» Lord Jellicoe ha dicho:

«Temo que durante los próximos meses vamos a pasar un rato muy malo, pero tengo confianza.»

Ahora yo no intervengo en esos asuntos pero conozco todo lo que está preparado y lo que está en preparación, y tengo confianza en que al final del verano, en agosto próximamente—suponiendo que la nación resistirá hasta entonces, y espero que resistirá—estaremos realmente en situación para decir que la amenaza submarina está muerta.

Doy el plazo hasta agosto porque he notado que siempre que el primer ministro o algún alto funcionario pronuncian discursos optimistas, al día siguiente ocurre un desastre tremendo.

He dicho esto al presidente del Consejo, rogándole no pronuncie nunca discursos optimistas sobre la cuestión submarina, porque la mañana siguiente lo tendría que ir al ministerio de la Guerra con una larga lista de pérdidas de buques.

Ahora quisiera que el presidente no pronuncie ningún discurso optimista hasta el próximo agosto; en esa fecha no importa que sea todo lo optimista que se quiera, pero antes no.»

Los Bolcheviks franceses

Dice Gustavo Hervé en «La Vie toire»:

«El bolchevismo continúa haciendo progresos dentro del partido socialista francés. De los 10.000 socialistas militantes del departamento del Sena, 1.470 han votado en la última asamblea a favor de la guerra hasta la victoria, y unos 6.000 han votado a favor de la paz inmediata y de la revolución contra los burgueses.»

Varios ministros ingleses

quieren dimitir

«Le Journal» publica un telegrama de Londres en el cual se dice:

«Corre de nuevo el rumor que Lord Derby, ministro de la Guerra, está a punto de presentar su dimisión.»

Igualmente se espera la pronta dimisión de varios miembros del Gabinete de guerra.»

AMA DE CRIA.—Para casa de los padres, leche de tres meses, edad 24 años. Darán razón en el Cabezo de Torres, preguntando en casa de don Juan Armero.

El desastre ruso

Dice «Le Journal»:

«La situación toma para los alemanes un giro que excede a todas las esperanzas. Los rusos desarmados sin pedir ningún compromiso. Los Estados centrales quedan enteramente dueños de sus praderas y de sus fuerzas. Cual es el tratado de paz que hubiera podido asegurarse semejantes ventajas.»

Precios del Mercado

Precios del día 18:

LONJA

Patatas, 11'50.—Cebollas, 3'00.—Navos, 4'00.—Alcachofas, 32'00.—Perros, 20'00.—Boniatos, 7'00.—Coliflores, 1'25.—Ajos, 00'15.—Cebolla, 00'15.—Lechuga, 00'20.

PESCADERIA

Precios del día 18:

Pescada, 2'50 y 2.—Atún, 3.—Calamares, 4.—Sardina, 1'40.—Boga, 1'20.—Mujol, 1'60.—Dorada, 2'00.—Jibias, 1'60.—Pulpos, 1'00.—Boquerón, 1'20.—Salmonetes, 2'00.—Borrito, 2'00.—Pelagos, 2 y 1'60.

GARGANTA NARIZ Y OÍDO
ANGEL ROJERO, LUGAR DE ALFARO
CONSULTA DE DÍAS A UNA
GRATUITA: CASA MERICORDIA
ALFARO Y PLATERIA 57 MURCIA

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres. Leche de un mes, de 28 años de edad.

Darán razón en Alguazas, caserío de las Barracas, preguntando por Dolores García Peñalver.

Gimnasio Médico

Saavedra Fajardo, 3

Gimnasia para ambos sexos, 5 pesetas mensuales.—Abierto de diez a una y de cinco a nueve de la noche para que pueda asistir el comercio. Especialidad en masaje y tratamiento de enfermedades.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

DON FEDERICO DIEZ PUCHE

Idiomá Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.

Jahoneras, 10

Tip. de EL TIEMPO.

nito, tan bueno; el niño era la dicha de mi casa. Yo le quería como un hermano.

Después de una corta pausa y animándose, el sargento añadió:

—Y decir que es culpa mía; ¡decir que, sin mi negligencia, el cruel suceso no hubiera acontecido jamás! Cuando pienso en ello, se me oprime el corazón, me vienen ganas de llorar y de golpearme yo mismo de desesperación.

—¿Qué edad tenía el niño?—osó preguntar Merlín, que había recuperado algo su sangre fría.

—Sels años y medio, señor. Era como si fuera mi hermanito, como otro hijo de mis padres. Nació allá en la granja, nunca la había dejado.

—¿Cuántas veces ella nos ha hablado de su hijo; ¡le quería tanto!

Pronunció estas palabras con una voz más insegura; la sincera emoción del sargento comenzaba a turbarla.

—¿Qué dirá la pobre madre cuando sepa esta desgracia, cuando sepa que ha sido por mi culpa?

—¿Qué hacer, Dios mío, qué hacer?

—Si por lo menos estuviese aquí, habría podido ayudar a mis padres y a la justicia en sus indagaciones, porque una madre presente, adivina dónde está su hijo. Pero ya que ustedes dicen que está ausente...

Y el sargento bajó la cabeza como anonadado, como si realmente desesperara de encontrar al niño.

La señora Merlín, a quien la palabra justicia acababa de chocarla desagradablemente y cuyo rostro, generalmente sonrosado, había palidecido, se apresuró a dar por terminada la entrevista que consideraba peligrosa.

Se puso de pie y exclamó:

—Sí, señor, ausente, y sin duda por mucho tiempo.

Añadiré que en este momento no sabemos dónde se encuentra. Supongo que en Saboya, en Italia, no lo sé precisamente, llevaba la idea de viajar mucho.

Usted debe también saber que la señora de Serlay no tenía la cabeza muy firme desde sus últimas desgracias y verdaderamente no puede saberse lo que le acontecerá en el camino.

A su vez, el sargento se había puesto de pie, más triste aun que a su llegada.

Lentamente se dirigió hacia la puerta, seguido de su fiel Negro y más bien empujado que acompañado por la señora Merlín que tenía prisa por verlo fuera.

Cuando estuvo cerca de la reja, volvióse:

—¿Qué quiere usted!—dijo con voz sombría;—volveré a venir. Tal vez habrán ustedes recibido noticias.

Y antes de salir, añadió como para despedirse:

—Les pido perdón por las molestias que les he ocasionado, y les ruego me permitan volver dentro de algunos días; si puedo averiguar dónde se encuentra la señora de Serlay, le escribiré.

—Como usted quiera—respondió con voz seca la expasamanera, empujando rúdamente la puerta de la verja tras el sargento.

—Servidor, señor sargento—dijo a su vez Merlín.

Después se apresuró a cerrar los postigos de hierro que se adaptaban a la puerta.

Ambos esposos se miraron un instante, pálidos, mudos, mientras que un gran suspiro de alivio se escapaba al mismo tiempo de sus oprimidos pechos.

Entretanto, el sargento se dirigía hacia Joinville-Pont, donde se halla la Escuela de Esgrima, para estar presente a la lista matinal, como es co-

tumbre en el ejército cuando se ha terminado la licencia.

Aquel mismo día se hizo cargo de su servicio el que le dejaba muy pocos momentos libres para ocuparse de sus asuntos.

Pedro ya no era el alegre compañero de otros tiempos; su alegría, su buen humor constante, su proverbial afabilidad, todo, parecía haberle abandonado.

Ahora, en los momentos que tenía libres, salía solo muy a menudo, seguido de Negro; y, pensativo, se internaba en las calles más desiertas del bosque, como deseoso de vivir solo con el secreto dolor que le miraba el alma.

A pesar de su energía, no podía consolarse del desgraciado acontecimiento cuya causa se echaba en cara diariamente.

Poco a poco, bajo el impulso de estos pensamientos, una idea germinó y tomó cuerpo en su obcecada mente.

Hallar a Gastón, encontrarle a toda costa, debía ser el único fin de sus acciones.

Lo que faltaba era concebir los medios para llevar a cabo esta labor, noble pero llena de dificultades.

A fuerza de buscar combinaciones practicables, se convenció a sí mismo de que el único camino que se le ofrecía, el único recurso que su situación e permitiera, era hacerse saltimbanqui.

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCESTORES DE RAMON SERVET

MURCIA: VILLANUEVA, 2, 4 y 6; 80 y 82 Toledo, 17 y Viveria, 72.

AUTOMOVILES J. DODGE.

Atornillos, Conservación, Representaciones, Pinturas, aceites, lubricantes, Motores eléctricos y Bicicletas, Stock, Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Reparaciones y reparaciones en el Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, etc. etc. etc. de todas clases. Gasolina, Grasas, Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Benceno para pequeños industriales y riegos e instalaciones de los mismos. Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carreteras, Talleres de Pintura y Plomería.

Director Gerente: Don José Pascual del Riquelme

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido en sus propias instalaciones por técnicos, enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico, con dinamó de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesta en marcha automática con primerizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos con interruptor de desigualdad, para carretera y población, avisador eléctrico, capota de funde parabrisas, cuenta kilómetros e indicador de velocidades, portabaterías, aparcamiento y otros detalles manuales de medida europea. Entrega inmediata

Representación exclusiva para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Mancomunidad Miguel Zapata é Hijos

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de fundición.—Caldería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION.--Cartagena

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Éidense catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y, toda clase de Materiales de construcción de Juan Bernal González, (Palmar)

Depósito, Lenceria, 22, MURCIA

Completo y variado catálogo. Géneros Garantizados. Premia los en varias Exposiciones con Medalla de

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico
Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Modillero)

Hernias, Muelas voluminosas, Descomos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y picatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocaña (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.-Consultas y tarifas por correo.

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11.-MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905
Premio de Honor. Exposición de Industrias de Madrid 1906
Gran Premio. Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUÍMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico

Abonos para todos los cultivos y secuencias a todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico importantísimo para el cultivo racional de la tierra, con la alta inspección del elemento agrónomo

Excmo. Dr. Don Luis Grassano

AVISO IMPORTANTE.—Pedia a la sociedad la única prueba especial para sacar los muestros de las tierras, y remitir estos con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras artas. Diríjase a la

Sociedad General de Industria y Comercio
VILLANUEVA, 11, MADRID

Élre telegráfico: Apartado núm. 940.—Dirección telegráfica y telefónica: 9400

MADRID

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase.
Seguros contra la pérdida de alquileres.
Seguros incalificados de recursos y de penalización de trabajos a causa de incendio.

FUNDADA EN 1865

Escrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Sede de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollo de la Compañía
desde el momento de 1911

Delegado en Murcia
DON AGUSTIN MONTEVERDE, SANTA TERESA, 7

Balances comparados		
ANO 1914	Ptas.	Ots.
Capital suscrito.	5.000.000	
Id. desembolsado.	1.500.000	
Reserva estatutaria.	1.000.000	
Reserva técnica.	1.865.500,97	
Id. de previsión y garantía.	872.748,35	
Primas netas.	4.744.302,32	
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbre. AÑO 1914	59.426.627,26	974.000
Id. desembolsado.	5.000.000	
Reserva estatutaria.	1.500.000	
Reserva técnica.	1.865.500,97	
Id. de previsión y garantía.	872.748,35	
Primas netas.	4.744.302,32	

NO MAS PURGAS

Supositorios «VICTORIA»
a la glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derrumbamiento completo.—4.ª Acción osmótica y desconvectiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «Victoria». Caja para niño, 1 peseta; adultos, 1,50.

Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

Servicios de la Compañía Transatlántica
Líneas á Antillas, Méjico, New-York y Costa-firme

Buenos Aires
saldrá el 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia y el 27 de Lisboa para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México

Alfonso XIII
saldrá el 16 Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa-firme y Pacífico, con trasbordo en Habana

Antonio Lopez
saldrá el 10 de Febrero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 13 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Caracas, Puerto Caballero y Bayamo. Se admite carga y pasaje con trasbordo por Venezuela.

Infanta Isabel de Borbón
saldrá el 4 de Febrero de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Puerto Plata

Línea de Fernando Pó
C. de Cádiz
saldrá el 2 de Febrero de Barcelona con escala en Valencia y Alentejo, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó.

Además de lo indicado los servicios de la Compañía Transatlántica tiene establecidos los espaciales de los puertos del Méjico (San Juan, New-York y puertos Canariáticos a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Los vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su vasto servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos

Agencia en Murcia: María Pardo Tanco, Delfino

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su eficacia, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO é
INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores

Bálsamo Victoria

que a base de Mesotan, Mentol, Aleanfor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato

Precio: 2 pesetas 15.—Depositarlo en Murcia: D. Antonio Ruiz Selquer

Venta de pinos. En la finca de Riqueime. La finca está junto a la estación de Riqueime. Se oíran proposiciones en cara del administrador D. Antonio Martínez.—Torregüders.

En la finca de Riqueime, propiedad del señor Marqués de Molins, existen para la venta 518 pinos.

BAZAR MURCIANO

En Murcia, Platería, 66 y 68. En Cartagena, Mayor, 88